



赤羽だより

2月号



令和3年2月1日(月) 港区立赤羽小学校

子供たちに「豊かな心」を育むために

校長 宮崎 直人

節分・立春が間近になり、暦の上では春が近付いてきていますが、厳しい寒さが続いているこの頃です。新聞等の報道によると、今シーズンのインフルエンザが、例年より大幅に少ない状況が続いているとのこと。新型コロナウイルスの感染予防のため、マスクや手洗いをしていることなどが、インフルエンザ予防になっていると考えられるそうです。赤羽小学校におきましても、引き続き、手洗いや換気などに気を付けながら、感染症の予防を徹底してまいります。

さて、保護者の皆様におきましては、先日ホームページで行いました「学校評価アンケート」へのご協力をありがとうございました。ホームページでの集計は初めての試みでしたが、皆様にご協力をいただいたおかげで、例年以上にご意見やご感想をいただくことができました。皆様からいただいた貴重なご意見・ご感想を参考に、教育活動等の改善・充実を図ってまいります。ご協力をありがとうございました。

なお、集計結果については、この「赤羽だより 2月号」と一緒にお配りした「学校評価アンケート集計結果及び改善の方向性について」をご参照ください。

このアンケートの第一に、「学校経営計画が、分かりやすい。」という項目があります。アンケートの評価は、A(達成している)・B(概ね達成している)・C(あまり達成していない)・D(達成していない)・E(わからない)で付けていただいているのですが、「A…23%、B…48%、C…5%、D…0%、E…24%」という結果となりました。全22項目中、「A」は少ない方から数えて4番目、「E」は多い方から数えて5番目でした。「学校経営計画は、わかりにくい。」「どのような内容なのか分からない。」と考えていらっしゃる方が多いということが分かりました。

そこで、今年度もあと2か月となりましたが、改めて、本校の「今年度の重点目標」と「重点目標に関する取組」についてご紹介したいと思います。

赤羽小学校の教育目標である、「人や自然を愛し、豊かな心をもつ子(やさしい子)」、「進んで考え、創意工夫する子(かंगाえる子)」、「心も体も健康な、元気な子(げんきな子)」の中で、今年度の重点目標を「豊かな心の育成」としました。

少し前になりますが、港区が平成29年度に実施した保護者へのアンケート調査では、「子供がどのように育ってほしいか。」という問いに対して、「思いやりのある、優しい人」との回答が最も多い結果となっています。子供たちが、社会性を備えた豊かな心をもった大人として成長することを願い、道徳教育をはじめ、体験活動を通じた交流の機会や相手を思いやる心や自ら考え表現する力などを育む機会を充実させることが重要です。

本校においても、子供たちに豊かな心を育てることが最も重要な課題の一つであると捉え、「日常の生活や学習の様々な場面で、目標をもって課題に挑戦し、達成感を味わわせるという経験や、他の人の喜びや悲しみを理解し、その人の立場に立って考えるといった経験を積み重ねることが必要である。」と考えました。

そこで、今年度の校内研究[※]を、「豊かな心を育てる」として、「特別の教科 道徳」や学級活動、各教科等において、様々な指導の工夫を行っています。本校では、各教科等の授業を教員間で参観し、気付いた点を協議したり、外部から各教科等の専門家の先生を招へいしてご指導をいただいたりするなどして、日々、研さんを積んでいます。このような校内研究を通して、授業の改善を図り、子供たちのために、よりよい授業を常に追究し続けています。

「特別の教科 道徳」については、この「赤羽だより 2月号」と一緒にお配りした「令和2年度 道徳授業地区公開講座(書面開催)」について、各学年・学級の実践事例とともにご紹介していますので、ご欄いただければ幸いです。

「豊かな心」は、学校だけで育成できるものではありません。家庭や地域と協力して育んでいく必要があります。これからも、学校の取り組みを積極的に保護者の皆様や地域の皆様にお伝えするとともに、様々な取り組みを保護者の皆様、地域の皆様と一緒に進めていきたいと考えております。ご協力をよろしくお願いたします。

※ 校内研究…学校において、日常の教育活動の中から生じた課題について、実践を通して解決していく活動



クラブ活動

担当 上野 妙子・金井 彩乃・大谷 俊貴

赤羽小学校のクラブ活動は、異学年児童が一緒になって、友達と協力して共通の趣味や関心を追求することをねらいとして行っています。異なる学年の児童と互いに協力しながら仲よく取り組んでいます。2月22日には3年生のクラブ見学を行います。3年生に、様々なクラブの魅力を伝えたいと思います。

イラストクラブ

担当 生井 湊

イラストクラブでは、アニメ、漫画のキャラクターや生き物、風景など、自分の好きなテーマでイラストを描く活動をしています。色鉛筆だけでなく、水彩色鉛筆やペンを使いこなしながら思い思いの絵を描いています。出来上がった作品を黒板に貼ると「すごい！上手だね！」「描き方教えてほしい！」といった温かい言葉や認め合う言葉がたくさん聞こえてきます。



家庭科クラブ

担当 八木 佳子

家庭科クラブでは、自分で作りたと思ったかわいいマスコットの小物や、財布、マスク、袋物などを作る活動をしています。作るものも、材料集めも、全部自分で考えて、工夫しています。中には、ミシンを使って大きなものにチャレンジしたり、小さなミニミシンをもってきて作ったりしている人もいます。みんなお気に入りの作品を実際に使う日を楽しみにしています。



科学クラブ

担当 須藤 紗妃

科学クラブでは家庭や近くの店で手に入る身近な物を使って実験を行っています。「今日は何の実験ですか？」と児童が期待に胸を膨らませて参加する姿が見られます。

また、実験結果を理科の学習と関連させて友達に説明する児童もいました。子供たちが普段の学習の中で「これ科学クラブでやった！」と知識と経験が結び付くような活動を行っています。



音楽クラブ

担当 上野 妙子

音楽クラブでは、やりたい曲、楽器を自分たちで話し合って決めています。今年は、「紅蓮華」を、オルガン、木琴、鉄琴、アコーディオン、ドラム、和太鼓、箏で演奏しています。

6年生のリーダーシップのもと、異学年で教え合いながら協力して練習しています。例年より少ないクラブ活動の回数ですが、回を重ねるごとに少しずつ上達し、曲の完成を共有していけることが嬉しく思います。



スポーツクラブ

担当 小澤 映美

スポーツクラブでは、ティーボールやフットサル、ドロケイ、リレーなどの屋外で行うスポーツに取り組んでいます。6年生が主となって、力が均等になるようチーム分けをしたり、ルール説明をしたりしています。学年関係なく力を認め、声を掛け合ってゲームに臨んでいる姿が素敵です。子供たちは、白熱した戦いに、時に笑い合い、時に汗を流し、豊かな表情を見せています。



バドミントンクラブ

担当 百瀬 天音

月に一度のクラブ活動を、子供たちはとても楽しみにしています。総勢32名の大所帯となったバドミントンクラブでは、6年生を中心として様々なミニゲームに取り組んでいます。

赤・青・緑の3チームに分かれて、積極的に活動する姿やチーム内では「ナイス！」「今の打ち方とてもよかったよ！」と温かい声掛けをする姿も見られ、成長を感じます。残りの活動も楽しんでいきたいと思っています。



卓球クラブ

担当 利田 勇樹

「やった！」「よっしゃ！」などと楽しい歓声がいつも上がります。6年生を中心に、準備、試合、片付けを進んで行っています。どの子も真面目に取り組んでいる姿が立派です。試合では、トーナメント戦を行ったり、4、5、6年生がダブルスでチームを組んだりして、友達同士で協力しながら楽しく取り組んでいます。残り少ない活動ですが、笑顔で続けていきたいです。



室内ゲームクラブ

担当 金井 彩乃

室内ゲームクラブでは、トランプやUNO、モノポリーなど、教室内でできるゲームに取り組んでいます。同じ学年だけで行うのではなく、他の学年と一緒に取り組むことで、異学年との交流を行っています。ゲームを行っていくうちに、それぞれでオリジナルのルールを作ったり、他のグループと一緒にいたり、自分達で考えながら活動している姿はとても立派です。



書き初め展 (web 展示)

担当 宇佐美 真美

年明けに、クラスごとに書き初め会が行われました。1・2年・ひまわりは教室で、3～6年は体育館で行いました。それぞれがじっくりと紙と向き合い、作品を仕上げることができました。

校内書き初め展は、先週25日(月)より開催しています。各クラス前廊下には、皆の力作が並んでいます。時間を見付けて、互いの作品を鑑賞していく予定です。例年この期間には、保護者の皆様にも参観いただいておりますが、今年度は新型コロナウイルス感染症予防のために、学校ホームページにての公開とさせていただきます。お時間のある時に、ぜひご覧ください。

定期健康診断

養護教諭 長田 理佐

今年度の定期健康診断が、無事終了いたしました。今年度は新型コロナウイルス感染症の影響で、1年間を通して全検診を実施しました。

また、感染症対策として、1人ずつ検診器具の消毒を行ったり、密にならないように検診室への滞在時間を短縮したりするなどの工夫をしました。

感染症対策を行いながら検診を行うことで、子供たちにとって、自分の命や健康についてより考える時間となったと思います。

保護者の皆様には、健康診断にご理解・ご協力いただき、ありがとうございました。

縦割り班活動

担当 金井 彩乃

赤羽小学校の縦割り班活動は、①異学年との関わりを深める ②思いやりの心や児童のリーダー性を育て、児童同士の信頼感を育む ③上学年の児童が活動の計画・運営をすることにより、表現力・実践力を高める という、ねらいのもと行っています。

今年度は、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、年間で3回の実施になりますが、6年生が班毎に計画を立てて、運営を行っています。限られた時間、回数ではありますが、楽しみながら活動をしています。次回の縦割り班活動は2月25日に行われます。どのような活動になるのか、今からとても楽しみです。

二分の一成人式

4年 北原 武宏

今年も4年生で一番大きな行事「二分の一成人式」が近づいてきました。自分たちが成人の半分の歳である「10歳」になったことを祝う式です。

これまで育ててきてくれた人たちに向けて、子供たちが感謝の気持ちを伝えようと、総合的な学習の時間で何をどう伝えればよいか考えています。お楽しみにしてください。

※現在、緊急事態宣言が出されています。今後の状況によっては、保護者の方々に見に来ていただくことが難しいことも予想されます。詳しくは、2月の学年だよりをご覧ください。

令和2年度の主な行事予定(2月1日現在)

※ 2月1日現在の予定です。今後も、新型コロナウイルス対応等により予定を変更する場合がありますので、学校のホームページ、緊急メール配信等で必ずご確認ください。

2月	6日	学校公開(保護者のみ)→中止 道徳授業地区公開講座 →書面開催	3月	2日	保護者会(1~3年,ひまわり)
	12日	遠足(ひまわり) →延期(日程を検討中)		4日	保護者会(4~6年)
	14~15日	移動教室(6年) →中止(代替行事を検討中)		5日	ありがとうの会
	18日	Fukyo Global Gateway(6年) →行先と日程を変更予定		6日	6年生を送る会
	26日	新1年生保護者会		23日	給食(終)
			24日	卒業式	
			25日	修了式	
			26日	春季休業日(始)	

令和2年度の土曜授業日 (今後、変更する可能性もあります。)

3学期(残り4回)…………… 2月6日、2月20日、3月6日、3月13日



2月の生活目標

「みんなで使うものを大切にしよう」

生活指導部

学校では様々なものを皆で共有し、使っています。子供たちにとって身近なものでは、クラスボールが挙げられます。現在は、残念ながら使用できない日々ではあります。クラスボールの使っている様子を見ていると、時折「それでいいの?」と疑問に思ってしまうような扱い方をしているときがあります。

例えば、休み時間の終わりです。チャイムが鳴った途端、ボールの押し付け合いが始まる場合があります。ついさっきまでは皆でボールを使って遊んでいたにもかかわらず、ボールはいきなり厄介物であるかのように扱われてしまうのです。このような扱い方をしているのは、ボールが見当たらなくなってしまうと仕方ありません。皆が気持ちよく使うためには自分のものも、他人のものも、皆で使うものも、全て同じように扱うことが大切です。

今月の目標は「みんなで使うものを大切にしよう」です。使ったらきちんと片付けることやクラスの友達と協力して教室の隅々まできれいに掃除するといったことを繰り返し指導していくことで物を大切にする意識を高めさせたいと考えています。あわせて、自分の持ち物もきちんと整理整頓し、大切にしていけるといいなと思います。

ご家庭でも後片付けをきちんとすることや使ったら元に戻すことに留意して言葉掛けしていただけるとありがたいです。ご協力をお願いいたします。



お知らせ

○ タブレット端末の活用について

1月22日(金)より本校では、週末にタブレット端末の持ち帰りを始めました。今後も持ち帰りの際には、各学年・各学級で課題を提示しますので取り組んでいただきたいと思ひます。

今後、タブレット端末を活用して、オンラインでの面談の実施や新型コロナウイルス感染症への不安等により学校に登校していない児童への個別指導、さらには通常の授業へのオンラインでの参加等を実現できるように準備し、できることから徐々に取り組んでまいります。

実施の際には、児童の個人情報保護の観点から、「児童が特定されるような映像がオンラインの画像に映らないこと」「オンラインで映し出された映像を撮影したり録画したりしないこと」を徹底してまいります。また、オンラインでの授業を実施する際には、対象の学級の保護者の皆様にはプリントにてお知らせいたします。ご理解、ご協力をお願いいたします。

○ 学年だよりの配布について

本校では、学校から配布する手紙につきまして、紙を少なくし、電子化を進める方向で検討しています。試行として「3月の学年だよりの」をホームページに掲載しますのでご覧ください。紙での配布をご希望される方は担任までお申し付けください。

2月の行事予定

日	曜日	学校行事・予定等
1	月	放送朝会 委員会活動
2	火	
3	水	安全指導日
4	木	
5	金	
6	土	土曜授業日
7	日	
8	月	放送朝会 クラブ活動
9	火	
10	水	体育集会
11	木	建国記念の日
12	金	タイ・ラオス交流(2年)
13	土	
14	日	
15	月	放送朝会
16	火	
17	水	
18	木	
19	金	4時間授業(全校下校 13:10)
20	土	土曜授業日 二分の一成人式(4年)
21	日	
22	月	放送朝会 クラブ活動(クラブ見学) 薬物乱用防止教室(6年)
23	火	天皇誕生日
24	水	児童集会 4時間授業(全校 下校13:10)
25	木	縦割り班活動
26	金	4時間授業(1・2年 下校13:10) 新1年生保護者会 なわとび月間(終)
27	土	
28	日	

※ 2月の避難訓練は、予告なしで実施いたします。

タブレット端末の使い方を考える

副校長 日原 茂貴

今年度、港区では児童一人一人にタブレット端末が貸与されました。学校の授業だけでなく、家庭にも持ち帰り活用する機会が増えています。社会において ICT 機器の活用は今後ますます必要となってきます。

しかし、ICT 機器を活用することにより心配な面もあります。健康面、モラル面において懸念されている方は多いと思ひます。健康面では「視力の低下」「姿勢の悪化」等、モラル面では「友達との関係」「悪質なサイトへの接続による被害」等の問題が考えられます。

これらの問題は、使用の仕方を工夫することにより解決することができるのではないのでしょうか。「使用の時間」「使用の方法」等について、一緒に話し合い、ルールを明確にすることが大切です。「SNS 赤羽小ルール」を基に、学校でも指導してまいります。ご家庭におきましても、ぜひ、お子様とお話してください。よろしくお祈りいたします。

